



EDITORIAL

La gran amenaza

La inflación se consolida como el desafío más complejo de la economía, con fuerte impacto en los pobres y perspectivas de mantenerse por más tiempo.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio

- Facebook
- Twitter
- LinkedIn
- Enviar
- GUARDAR

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

Los resultados del Índice de Precios al Consumidor (IPC), correspondientes a marzo pasado y publicados por el Dane, ratificaron la disparada de la inflación que no parece tener un punto de quiebre en el horizonte cercano. Mientras que la variación mensual de precios en Colombia llegó a 1%, la anual ya alcanzó el 8,53%, la más alta desde julio de 2016.

En la misma tendencia que mediciones anteriores, la inflación está jalonada por alzas en la división de alimentos (25,37% en el año) y de restaurantes y hoteles (13,55%). Lo más grave es que el IPC para los hogares pobres y vulnerables ya superó en marzo los dos dígitos -10,35% y 10,46% respectivamente- borrando en la práctica el aumento del salario mínimo para este año. Además, en apenas tres meses, la variación del año corrido registra un 4,36%, sobrepasando ya el tope de 4% del Banco de la República.

Poco consuelo genera que tanto EE. UU. y Europa como América Latina estén enfrentando similares disparadas en el costo de vida. Los precios de los alimentos en combinación con la subida en los combustibles y otros energéticos están empujando al alza los indicadores alrededor del mundo. A las disrupciones de las cadenas logísticas y de suministro, la creciente demanda por la reactivación y las restricciones en la oferta se han añadido efectos de la guerra rusa en Ucrania como un mayor encarecimiento de los fertilizantes, los insumos agropecuarios, el petróleo y el gas natural, y los principales commodities y materias primas.

Estas presiones inflacionarias no sólo deterioran el poder adquisitivo de millones de hogares colombianos sino también minan los beneficios en empleo o en ingresos que la reactivación de la economía nacional venía trayendo a los ciudadanos. Asimismo, alimentan un descontento social -ya expresándose, por ejemplo, en países vecinos como Perú- que, en medio de una reñida campaña presidencial, podría conducir a decisiones desesperadas de los electores colombianos.

La naturaleza de este fenómeno inflacionario -y el carácter global de varios de sus factores generadores- limita tanto el margen de maniobra como la capacidad de impacto del paquete de medidas que ha venido anunciando el Gobierno. Los esfuerzos orientados a los costos de producción de los alimentos -por ejemplo, en lo referente a insumos agropecuarios y otras partidas arancelarias- se enfrentan con un alza de precios global, recrudescida por el conflicto bélico en Europa Oriental.

Lo más leído

1. ¿Sin saber qué estudiar? Estas son las mejores carreras en Colombia
2. Los acuerdos alcanzados entre Claudia López y los moteros
3. Vendidas el 70% de boletas del concierto de Daddy Yankee en preventa
4. Plintron: el nuevo operador móvil que llega a Colombia
5. Estudiantes del país regresan a la presencialidad total en el 2022
6. Claudia López se pronuncia sobre la protesta de moteros

EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

05/04/2022 **Balance de la recuperación**

04/04/2022 **El primer trimestre**

03/04/2022 **Espaldarazo del FMI**

31/03/2022 **Una nueva preocupación**

[VER TODAS](#)

Otros canales por los que los precios de los alimentos suben, como las condiciones en los mercados internacionales de la papa o de la carne de res, así como los coletazos del paro nacional en los abastecimientos y ciclos de los cultivos, ratifican que, al menos en el corto plazo, las medidas gubernamentales no morigerarán esta tendencia en los precios al consumidor.

Este comportamiento del IPC confirma que la pregunta no es si el Banrepública seguirá subiendo las tasas de interés sino cuántos puntos básicos. La más reciente decisión demostró que el Emisor fortalece su camino de normalización monetaria, pero no llevando las alzas hasta los 150 puntos. De todas maneras, los efectos de estas decisiones monetarias sobre el ritmo de crecimiento y el dinamismo de la reactivación empezarán a pesar.

La inflación se consolida como el desafío más complejo de la economía colombiana en 2022, no solo con un preocupante impacto social sino también con las perspectivas de mantenerse por más tiempo. Ahora en medio de la campaña y ya cuando entre el próximo gobierno el costo de vida será uno de los asuntos prioritarios que necesita de un abordaje sincronizado.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGUER

framir@portafolio.co

Twitter: @pachomiranda



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Gerencia y estrategia



Experiencias cumbre



El sistema pensional es tema serio (2)



La focalización de los excluidos en el campo de batalla

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas



Roberto Angulo
Socio Fundador de
Inclusión SAS

**La focalización
de los excluidos
en el campo de
batalla**

El video en una vereda de
Puerto Leguizamó habla por sí
solo y resume la intención de



María Sol Navia V.
Exministra

**El sistema
pensional es
tema serio (2)**

Urge una reforma del mismo,
tanto estructural como
paramétrica, que expertos han



Gonzalo Gallo González
Escritor y conferencista

**Experiencias
cumbre**

Aprende, a amar el silencio,
servir sin interés, soltar
apegos y caminar en la
humildad.



Carlos Tellez
Columnista

**Gerencia y
estrategia**

Gerenciar es un oficio que
mezcla ciencia y arte.



Roberto Angulo
Socio fundador de
Inclusión SAS
rangulo@inclusionisas.com

**El pueblo somos
todos**

El problema, en mi opinión, es
que Petro encarna una
promesa de cambio por mano
propia, sin intermediarios, una

solo y resume la inversión de valores y de proyecto de país.

sugerido mediante un esquema de pilares que garantice unos ingresos.

versión del tipo 'El pueblo soy yo'.

TE PUEDE GUSTAR



Bogotá: Reemplazar tu tejado puede ser más económico de lo que...

Tendencias



13 Gotas de estas esencias te permiten dormir más rápido y...

Nerd Saludable



Este traductor instantáneo arrasa en nuestro país. La idea e...

Consumer Tech

Enlaces Patrocinados por Taboola

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Evaluna y otras famosas que optaron por el parto natural en casa

FUTBOLRED

La desesperación le jugó una mala pasada a Tolima: análisis

MOTOR

¿Los híbridos ligeros pesan menos?

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.